

El 7 de noviembre de 1889 en Costa Rica

Acontecimientos de mucha importancia que marcan el comienzo de una vida constitucional en nuestra República, sucedieron en San José el 7 de noviembre de 1889, como ya lo vimos en las interesantes publicaciones de "La Tribuna" en estos días. Pasada la

primera etapa de vida democrática de nuestro país, que tuvo lugar después de la declaración de nuestra independencia en 1821, se había entronizado una oligarquía, que unas veces con tino y otras en forma desastrosa, gobernaba la nación.

Esta oligarquía había hecho desaparecer todo régimen constitucional y legal. Respetaba las leyes según la conveniencia del momento, e imponía a su antojo la sucesión presidencial, sin tomar en cuenta ni dar beligerancia al pueblo. Fué sin lugar a dudas esta

falta de respeto a los sectores populares del país, lo que provocó un creciente descontento que culminó con la enconada campaña electoral en que se disputaron la presidencia don José J. Rodríguez y don Ascensión Esquivel. En realidad esta lucha no tuvo una deli-

neación ideológica clara. Por esto vemos que en ambos partidos existían elementos liberales, aun cuando el partido que se llamaba liberal, y que era el más influenciado por esta tendencia política, era el Esquivelista. Sin embargo, como afirmamos anteriormente

lo que caracterizó esta campaña, no fué la lucha por determinada ideología, sino la lucha por llevar la nación al sistema constitucional y al acatamiento, siquiera formal, de la voluntad del pueblo en la elección del gobierno. Por eso PASA A LA PAG. CUATRO—

El 7 de noviembre de 1917 en La Unión Soviética

Fuó el 7 de noviembre en Petrogrado, cuando el Partido Comunista Ruso lanzó la consigna del derrocamiento del capitalismo y la implantación del régimen socialista por el proletariado. Rusia vivía por aquella fecha días de angustia y desesperación. El país

estaba aniquilado por cuatro años de guerra imperialista. Los obreros y los campesinos rusos habían sido llevados a una matanza espantosa, que como la actual, justificaban Inglaterra y Francia con nombre de defensa de la "democracia". De aquí resultaba que los

trabajadores rusos que vivían la más espantosa y cruel dictadura, luchaban contra el militarismo alemán por defender la libertad, los derechos del hombre etc. etc. El Zarismo había sido derrocado meses antes, pero el gobierno de Kerensky, continua

ba haciendo la guerra en beneficio del imperialismo anglo francés, lo que provocaba un descontento cada vez más agudo de las masas trabajadoras, que no querían seguir sacrificándose en beneficio del imperialismo. El partido comunista ruso señaló entonces a

los trabajadores el único camino a seguir para terminar con la guerra: destruir el capitalismo, destruir el imperialismo ruso y asentir la sociedad sobre las bases del socialismo. Sólo cuando se hubiera destruido el capitalismo nacional, fomentador de la gue-

rra, conseguirían los trabajadores conseguir la paz, e implantar un sistema que trajera el bienestar a todo el pueblo. Y el 7 de noviembre, después de haber conseguido que madurara la conciencia del proletariado para la revolución, PASA A LA PAG. CUATRO.

El 7 de noviembre de 1937 en España

Resucita Litvinof a quien Stalin mandó a asesinar

Hace poco el cable habló con malicia acerca del paradero del ex-comisario de Relaciones de la Unión Soviética, Máximo Litvinof. En algunos periódicos de los Estados Unidos hasta se dijo que Stalin había mandado a asesinar a Litvinof. Pero ahora, como pasó en otra ocasión con el Gral. Blucher y con Molotof, el cable olvida que Litvinof estaba muerto. En un cable de "Diario de Costa Rica" del 7 del corriente leemos que Litvinof apareció en la Plaza Roja el día del Aniversario de la Revolución Rusa, y parecía sonreír con burla ante el cuerpo diplomático. Seguramente el ex-comisario pensaba en la hipocresía de los gobiernos de Francia y de Inglaterra, sobre todo de la "democrática Francia" en la cual las prisiones están llenas de comunistas y pacifistas, como ocurre en la Alemania de Hitler.

Relaciones Exteriores Maxim Litvinof apareció inesperadamente en uno de los parapetos del mausoleo de Lenin de la Plaza Roja junto a su sucesor Molotof. Stalin, Dimitroff y los delegados de la Ukrania Occidental. Litvinof parecía sonreír sardónicamente a la vista del cuerpo diplomático en pleno, de los agregados militares, la delegación finlandesa y la misión comercial alemana. Voroshiloff pronunció su discurso a las 9.15 horas. Cincuenta mil hombres de las mejores tropas incluyen los guardias fronterizos tomaron parte en la parada. Barbudos veteranos de la revolución de 1937 marchaban junto a los jóvenes hombres y mujeres vestidos de civil, en seguida venía la caballería, infantería motorizada, la artillería pesada, los tanques y las baterías antiáreas. Solamente unos veinte aviones evolucionaron sobre la ruta del desfile que fué presenciado por un millón de personas con letreros antibélicos y caricaturas en las que representaba a los franco-británicos como agresores. El desfile terminó a mediodía.

Al sólo recuerdo de esta fecha, vibramos de emoción y de honda cólera. Los fascistas españoles, apoyados por los moros y por los armamentos de Italia y Alemania, avanzaban contra Madrid, después de haberse apoderado de Toledo. Las huestes de la República desarmadas y desorganizadas, retrocedían rápidamente frente a la disciplina cuartelaria de los traidores y los modernos armamentos de la invasión. Se sabía que los franquistas habían llegado a Talavera de la Reina y continuaban su avance. El 7 de noviembre inesperadamente y sorprendiendo a quienes confiábamos firmemente en el triunfo de la República, las "democráticas" agencias noticiosas de todo el mundo, espantaron jubilosas la noticia de que Madrid había caído. La nueva dejó crispado a los demócratas de verdad. Todos confiábamos con una fe que llegaba en el misticismo, en el valor, heroico y sublime de los milicianos españoles. Sabíamos que todos los madrileños, desde los niños, hasta las mujeres y los ancianos, estaban resueltos a hacerse despeda-

zar, ante que permitir la caída de su Madrid. Sin embargo las agencias noticiosas daban con detalles el acontecimiento. Esto significaba la derrota total de la República. Caído Madrid, la causa de la civilización estaba derrotada en España. Los trabajadores españoles volverían a su miseria de antes, miseria tan terrible que había provocado ya la determinación de morir antes que soportarla por más tiempo. Pero Madrid había caído, y la victoria del fascismo comenzaba ya a ser celebrada por energúmenos de todas las latitudes. Buscamos como último recurso para comprobar la veracidad de la noticia, la estación de radio de Madrid. Muchas veces la voz del locutor que lacónicamente anunciaba—"aló, aló, aquí Madrid España"—nos había dado valor y esperanza. Pero en vano tratamos de sintonizarla. ¿Estariamos tratando de oír hablar a un muerto? Pero las cosas sucedían de otro modo en Madrid. Los españoles estaban resueltos no solamente a morir, sino a vencer. El vertiginoso avance de los fascistas, había desorgani-

tado las milicias y había sembrado la confusión y el desorden en la capital, pero no el pánico. Conforme se acercaban los traidores, crecía el coraje de los madrileños. La decisión de vencer saltaba como una descarga eléctrica por toda la ciudad. Fué entonces cuando la Pasionaria lanzó su frase inmortal:—"No pasarán"—Y el pueblo la acogió. "No pasarán": gritó la España republicana, y los fascistas fueron detenidos en seco a la orilla del río Manzanares. El siete de noviembre llegaron las primeras columnas de los internacionales que se entrenaban en Albacete. El 7 de noviembre mujeres y niños, a la par de los oldados madrileños y de los milicianos venidos de todos los confines de España, se plantaron en las puertas de Madrid, seguros de no dejar pasar al enemigo. El ejército de los traidores encontró frente a Madrid un blo que de acero, fundido en la voluntad de defender Madrid, que significaba la defensa de la civilización, de la libertad y sobre todo, la defensa del derecho de los trabajadores a vivir como seres humanos.

Eso día cayeron los mejores luchadores de la República. Pero Madrid fué defendida. Madrid se convirtió en la capital del Mundo democrático y dió a los trabajadores las más vivas enseñanzas y los más heroicos ejemplos. Con la defensa de Madrid se consolidó la defensa de España. Se formaron los primeros cuadros del ejército popular y el pueblo español adquirió la confianza y la seguridad en su triunfo. Sin embargo, los que con la brillante resistencia de Madrid, creyeron asegurado el triunfo de la República, supieron pronto que pasar por una seria experiencia. Las "Democracias" del mundo, los gobiernos de Inglaterra, Francia, los Estados Unidos, etc., estaban tan empeñados en la desaparición de la democracia española, como los invasores fascistas. Daladier y Chamberlain, hoy día convertidos en defensores de la democracia por arte de la propaganda periodística, ayudaron, en forma tan eficaz como Hitler y Músolini, al triunfo del traidor Franco. Los "demócratas" PASA A LA PAG. CUATRO.

Los reyes de Bélgica y Holanda gestionan la paz

De haber sido ciudadanos franceses ya estarían en la cárcel por "Traidores"

Quién armó a Hitler?

Los gobiernos "democráticos" de Chamberlain y Daladier ponen el grito en el cielo porque la Unión Soviética ha concluido un acuerdo comercial con Alemania a base de entregar a esta nación materias primas, recibiendo en cambio productos industriales alemanes. El acuerdo estipula un intercambio comercial entre ambos países ascendente a 100 millones de marcos por año, suma que representa el 37 por ciento menos de lo que Bélgica sola exportaba anualmente al Reich.

En un pasado cercano los "antihitleristas" de hoy no tuvieron reservas en hacer enormes exportaciones a Alemania, a pesar de que con las materias primas enviadas por Inglaterra y Francia cimentó Hitler el poderío militar nazi y estuvo en condiciones de emprender su campaña de agresiones.

Los siguientes números indican claramente con qué amplitud contribuyeron los capitalistas ingleses y franceses al resar de Alemania.

EXPORTACIONES A ALEMANIA			
	En 1932 (antes de Hitler)	En 1938	
Bélgica	146 millones de marcos	154 millones de marcos	
Inglaterra	258 millones de marcos	309 millones de marcos	
Francia	190 millones de marcos	159 millones de marcos	
Suecia	95 millones de marcos	267 millones de marcos	
URSS	271 millones de marcos	52 millones de marcos	

EXPORTACIONES A ALEMANIA

Esto indica que mientras las exportaciones a Alemania de cuatro grandes países capitalistas aumentaban de 689 millones de marcos a 889 millones, o sea un aumento del 29 por ciento desde la llegada de Hitler al poder, las exportaciones de la Unión Soviética a la Alemania nazi bajaban en un 69 por ciento. Los números denuncian las calumnias de los imperialistas anglo-franceses.

(Tomado de "Verdad" órgano de los refugiados españoles).

La Reina Guillermina de Holanda y el Rey Leopoldo de Bélgica, han sostenido una conferencia en el transcurso de esta semana en la que acordaron hacer una gestión conjunta ante los gobiernos de los países beligerantes, para que celebren un armisticio y una Conferencia para discutir las posibles bases de paz. La actitud de estos dos Monarcas está inspirada, lógicamente, en el temor de los dos países por ellos representados, de que se viole su neutralidad y se convierta su territorio en escenario de la guerra. Es decir, Bélgica y Holanda no pueden derivar de esta guerra más que perjuicios y entonces se esfuerzan sus gobernantes porque los países en guerra concluyan un acuerdo de paz. Tal actitud, viene a corresponder con la adoptada por los comunistas ingleses y franceses, quienes comprendiendo

que esta guerra no puede dejar más que perjuicios a los trabajadores de ambos países, han denunciado su carácter inter-imperialista y están luchando porque se concierte la paz. Lo que si no es igual, es la forma de reaccionar nuestra prensa burguesa y nuestra opinión pública burguesa en relación con ambas actitudes. Para nuestra prensa burguesa y para nuestra opinión pública burguesa, la actitud de los comunistas franceses e ingleses ha sido de "traición" a su patria. En cambio, la actitud de los monarcas, ha sido bien recibida. De manera que los verdaderos representantes de los intereses de los trabajadores anglo-franceses no tienen derecho a combatir la guerra y a luchar por la paz, porque se les llama traidores. En cambio los Reyes de Bélgica y Holanda sí pueden hacer lo mismo sin que nadie les denigre.

Que estamos haciendo en C.R. por los refugiados españoles

MEXICO, 8.—(PA).—El Gobierno de México ha elaborado una ley que permite a los españoles residentes en México, inclusive a los refugiados políticos que llegaron recientemente, adquirir carta de naturalización. La ley se expedirá próximamente, permitiendo a los españoles nacionalizarse mexicanos, sin trámites, demora, ni gasto.

WARREN BILLINGS ES PUESTO EN LIBERTAD DESPUES DE 23 AÑOS DE PRISION

El Gobernador Olson de California logró por fin, poner en libertad a Warren Billing que junto con Tom Mooney fué a la cárcel en 1916, acusados falsamente de haber arrojado bombas. Las acusaciones fueron destruidas al comprobarse que los testigos que declararon contra Billings eran falsos, como fueren falsos los testigos que acusaron a Mooney y lo tuvieron 22 años en la prisión. Mooney salió de la prisión en enero de este año.

Billing dejó la cárcel el 17 de octubre pasado. En realidad Mooney y Billings fueron a la cárcel porque hacían campaña en los Estados Unidos contra la guerra pasada y Morgan y los magnates de aquel país tenían interés en que los Estados Unidos se lanzaran a la matanza para q' Morgan y los demás interesados en negocios fabulosos y macabros con los aliados de la Gran Guerra de 1914, no perdieran ni un centavo.

HOY SABADO A LAS 7.30

GRAN MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA CONMEMORACION DEL 22 ANIVERSARIO DE LA GRAN REVOLUCION RUSA

11 DE NOVIEMBRE—DIA DE LA PAZ

Hablarán: Arnolfo Ferreto, Rodolfo Guzmán, Manuel Mora.